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天頌苑高市價三成易手

九建物業銷售已逾百億

香港文匯報訊 中原地產謝明亮表示，「白
居二」效應持續，居屋集中地之一的天水圍，
最近搶盤潮繼續。天頌苑一個一房單位最近以
高市價近3成沽出。天頌苑M座高層6室，獲
「白居二」買家以170萬元免補價承接，較本月
同座高兩層的單位造價132萬元高出29%，折
合平均建築呎價2,957元，實用呎價3,953元。
原業主於今年2月政府出招前放盤，叫價企硬
170萬元放盤，日前終於到價沽貨，帳面獲利
112.5萬元，單位升值近2倍。

內地客戶全購投連險產品
香港文匯報訊（記者　梁悅琴）美聯金

融集團營運總監黎家傑指出，投資移民申

請數目經歷2011年急降後自去年起開始逐

步回升。據入境處數字，港府自03年10月

推出投資移民計劃至今年3月底，內地投

資者在港投資指定金融資產總額約957億

元。

95%均選擇債券基金

他表示，該公司處理的個案數字，今年

第一季的較去年第四季升超過20%，當中

全數購買投連險產品。該行調查發現，選

擇投連險的內地客戶中，約95%均選擇投

資債券基金，只有少於5%的客戶選擇風

險較高的股票基金。接近50%潛在客戶選

擇投資工具的主要考慮為「資金的保

障」。

黎家傑認為，由於受到全球經濟回落以

及歐債危機的影響，去年中國前三季度

GDP增長速度出現逐步放緩，中國宏觀經

濟下滑，加上美國「財政懸崖」等國際市

場因素，導致中國股市持續低迷，種種不

明朗的經濟因素令內地投資者對高風險、

高回報的股票市場日趨缺乏信心。

香港文匯報訊（記者 顏倫樂）3至4月份大型銀
行相繼推出優惠定按計劃，以致非主流的定息按
揭計劃的使用比例由3月份的0.2%大幅增加至5月
份的3.1%，創05年10月後新高。中原按揭經紀董
事總經理王美鳳指，美國退巿言論令加息預期升
溫，預期更多客戶選用定按，以鎖定利率風險。
經絡按揭轉介首席經濟分析師劉圓圓亦預料，年
內定息按揭計劃使用比例可更上一層樓。

5月新取用貸款減少3.4％
金管局公布調查結果顯示，5月份新取用按揭貸

款額較4月份減少3.4%至145億元，而新批出按揭
貸款額較4月份減少4.6%至155億元，涉及一手市
場交易所批出的貸款減少28.3%至33億元；涉及二
手市場交易所批出的貸款則增加14.2%至94億元。
5月份新申請貸款個案較4月份按月增加17.8%至
8,681宗，數字增加主要反映住宅物業成交量的上
升。
王美鳳說，金管局統計顯示5月份新取用按揭貸

款分別按月減少3.8%及3.4%，而新批出按揭宗數
按月亦減少1.1%，金額下降4.6%，主因是受年初
政府調控樓巿措施影響，3至4月份樓市交投萎縮
所致。王美鳳認為，近月整體樓巿表現持續牛皮
偏軟，再加上美國已表明退巿時間表，為本港樓
巿及按巿造成負面影響，相信短期內按揭數字將
會持續低企。
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慶回歸 美聯送移民中介費
香港文匯報訊（記者 梁悅琴）政府有機會於明年1月於施

政報告上檢討投資移民政策，有可能提高投資門檻由現時

1,000萬升至1,500萬到2,000萬元，美聯移民顧問預料，今年

下半年申請數目將會進入高峰期，而全年申請人數可望打破

逾7,000宗紀錄，美聯集團亦趁勢於7月1日起推出「七一置業

黃金」優惠，免收其移民中介費用，涉及費用約6萬至7萬元。

近年中國私人財富市場穩健增

長，內地人對投資移民的需

求日增。美聯集團執行董事兼中

國部行政總裁張錦成昨表示，鑑

於投資移民客戶對於一站式的中

介服務需求日增，因此「美聯中

國」與「美聯財務策劃有限公司」

及「美聯移民顧問」聯手，為美

聯中國客戶提供內地置業、購買

香港金融產品及投資移民的一條

龍服務。雖然現時投資移民不包

括房地產，但來港人士亦要買樓

自住，因此未來有可能與美聯香

港作進一步合作。

香港吸引投資移民有優勢

美聯移民顧問行政總裁吉安指

出，移民定居香港仍然具有優

勢，包括金融貿易體系、科技及

教育制度完善、地理優越、文化

優勢，以及生育政策寬鬆等都是

吸引投資移民的原因，加上香港

政府有機會於明年1月於施政報告

上檢討投資移民政策，有可能提

高投資門檻。

據入境事務處數字，今年首季

資本投資者入境計劃申請人數錄

得約1676宗，而成功正式批准個

案為831宗。而去年2012年全年申

請個案約為6,508宗，正式批准個

案為3,804宗。他表示，雖然暫時

有關數字較去年略為偏低，但若

果預期投資移民申請門檻有機會

提高，相信在施政報告前，有關

申請人數有機會明顯上升，故下

半年將會步入申請高峰期，全年

有望挑戰7,000宗。

首輪名額40個或會加碼

張錦成指，「七一置業黃金」

大優惠，凡透過「美聯中國」購

入內地物業的客戶，若有意來港

投資移民定居，只要透過「美聯

財務策劃有限公司」購買合符取

得投資移民資格的投資相連保險

計劃產品，即可獲得「美聯移民

顧問」提供免費移民服務，免收

其移民中介費用，涉及費用約6萬

至7萬元，首輪名額40個，有機會

加碼，但所指的免收移民中介費

用，其中有關辦理入境計劃文件

所需費用(例如小國證費用、房產

評估費用及會計師報告)，則由顧

客自費，估計投資移民費用涉資

約18萬元，當中牽涉中介費用約6

萬至7萬元。

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）美國
定下退市時間表、加上本港樓市辣招
效用漸現，引發「漣漪效應」，日前將
軍澳地皮以低於市場預期下限超過一
成售出。九龍建業主席柯為湘認為，

美國退市屬意料之中，地皮成交價遜
預期則反映發展商對後市看法審慎，
但強調不影響公司中長期發展部署，
公司年初至今於內地、香港及澳門的
物業銷售額已超過100億元，多於去年

全年銷售額，亦已提早完成今年目
標。

擬第三季推麥花臣住宅項目

柯為湘昨日於股東會後表示，對於
下半年樓市，他預期政府的辣招加上
香港未來跟隨美國加息，對市場成交
量影響較大，但由於供應量未見明顯
增多，料樓價只會有輕微調整。他續
指，公司 重中長線發展，收購及發
展步伐亦無受影響，計劃第三季推出
和市建局合作的旺角麥花臣住宅項
目，料項目市值20億至30億元，現待
取得預售樓花同意書，希望能一次過
推售全個項目。
他強調，雖然本港樓市最近數月成

交疲弱，但公司並無因此放慢收購舊
樓的步伐，而且政府未來推出的市區
住宅用地有限，相信於市區的重建項
目擁有優勢及具有價值。但他指，
BSD推出後令收購舊樓成本增加2成，

而將軍澳地皮成交價下跌反映地價有
下調趨勢，公司希望可伺機參與投
地。

內地業務今明年料有明顯盈利

九建澳門地產業務去年銷售額超過
100億元，相信今年能再有增長。公司
亦正密切留意橫琴的發展機會，柯為
湘指，雖然內地樓市續受政策困擾，
但過去數月仍錄得增長，反映剛性需
求大，下半年會於內地推售包括瀋陽
及廣東地區的至少5個項目。另外，過
去數年於內地新增不少土地儲備，已
開始錄得盈利貢獻，預期今明年內地
業務將有明顯盈利。
此外，柯為湘大兒子柯沛鈞月前加

入董事會，柯為湘指柯沛鈞主要負責
澳門業務，並指需要培養新一代，以
待自己日後退下來，但就表明未打算
於短期內退休，希望可繼續為股東服
務，亦無意進行分拆及重組業務。

■美聯移民行政總裁吉安(右)指出，今年下半年申請數目將會進入高峰期，而全年申

請人數可望打破逾7,000宗紀錄。旁為美聯中國張錦成(中)及美聯金融黎家傑(左)。

梁悅琴 攝

■左起：九龍建業執董黎家輝、主席柯為湘及執董柯沛鈞。 黃嘉銘 攝
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資料圖片

前文提及發牌制度可有效提高物業管理

公司及從業人員的質素，而「專業物業經

理」應為已經由「房屋經理註冊管理局」

評審及接受註冊的專業人士或擁有其他同

等認可專業資歷的人士。今次筆者試述有

關註冊機構及推行發牌制度的配套方案。

首先，註冊機構應為法定管理當局，成

員應來自業界、相關專業界別、政府，以

及社會大眾。其職能為釐定物業管理從業

員的責任範圍及紀律要求。推動業界的專

業發展工作則應由相關專業界別的團體及

註冊局等執行，借助他們的經驗能使社會

現有資源有更好的運用。

既然「專業物業經理」將會發展為物業

管理行業的公認專業標準，政府可考慮賦

予他們一些職能，為大廈管理進行審核工

作（內容包括：查證消防、供電、供水、

升降機、樓宇結構、斜坡等是否依照法例

按時聘用專業人員檢查和保養；物品採購

是否依法而行、業主會議是否符合程序進

行；大廈收支賬目是否合理等）。情況有

如會計師一樣，「專業物業經理」以專業

及不偏不倚的精神，將大廈管理狀況如實

地撰寫成報告，業主亦有責任根據報告指

出的問題為大廈作出改善。

相信大家可以理解：提供優質物業管

理，並妥善進行樓宇維修，不但能讓大廈

業主受惠，更加是公眾利益之所在；不少

因大廈業主缺乏相關知識而違法或蓄意拖

延而引起的大小意外，其實是可以避免

的；從宏觀角度看：政府須讓公眾意識到

在提升物業管理行業水平的同時，公眾及

業界亦需持合作態度並履行他們的基本責

任：「依法管理，適時保養」。因此，讓

「專業物業經理」為大廈管理進行審核，

及設法讓業主與「專業物業經理」合作，

是發牌制度不可缺少的配套工作。

業界已就推行發牌制度作多年準備，政

府就此議題作研究及諮詢亦多達十年，而

三年的立法過程亦足以令公眾人士對規管制度有所了

解，物業管理從業員均期望發牌制度可盡快實行，提升

物管專業水平及大眾的生活質

素與安全。(上述資料只作參

考性質)（二）
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